

Les Jurassiens roulent sur l'or



Loann Celikbilek: deux fois l'or.



Elena Assuelli: de l'or et du bronze.



Patrick Reber: une fois l'or.



Shania Mathez: du bronze.



Manu Stegmüller: du bronze.

PHOTOS DANIELE LUDWIG

► **Le millésime 2018 sera à noter dans les annales du judo régional.** Les Jurassiens ont décroché quatre médailles d'or lors des championnats de Suisse individuels à Saint-Gall.

► **Jamais depuis les années 1960 la délégation jurassienne ne s'était pareillement couverte d'or lors des joutes nationales.**

► **Les athlètes dorés sont Elena Assuelli (F21 +70 kg), Patrick Reber (Masters -66 kg) et surtout Loann Celikbilek (M18 et M21 -60 kg).**

► **Au-delà de ces breloques en or, les athlètes régionaux ont encore conquis trois fois le bronze pour un total de sept médailles.**

Un week-end à marquer assurément d'une pierre blanche. Le voyage en terres saint-galloises a été plus brillant que

jamais pour le judo régional. Jusqu'ici, les athlètes régionaux n'avaient jamais remporté plus de trois médailles d'or la même année (1987, 1989, 1990 et 1993). «L'objectif est largement atteint. Cette année, nous avons beaucoup de jeunes et je pensais que cela serait difficile», rigolait Pascal Domont au terme de ces deux jours de compétition.

Pour lui donner tort, le week-end avait déjà bien commencé, puisque, à l'issue de la première journée, la délégation avait déjà quatre médailles, dont deux titres, dans sa besace. Chez les Masters, Patrick Reber avait une nouvelle fois été intraitable en remportant tous ses combats pour décrocher le titre chez les -66 kg alors que chez les dames, Elena Assuelli s'était couverte de bronze chez les élites (+70 kg). De plus, elle a sorti le grand jeu hier pour même rafler l'or chez les juniors (+70 kg). «Elena fait de probants résultats depuis deux ans. L'année dernière, elle s'était ratée et a beaucoup appris. Ce week-end, elle a profi-

té de son expérience», expliquait l'ancien coach de Judo Jura.

Le roi Loann

Mais la perf' du week-end revient bien à Loann Celikbilek, qui a réussi son pari. L'athlète de Courrendlin est parvenu à remporter le titre dans les deux catégories auxquelles il a pris part. Jamais dans l'histoire de ce sport un Jurassien n'avait conquis deux breloques dorées lors des joutes nationales. Avec son sacre de l'an dernier, ce poids léger possède déjà trois titres. Il reste cependant loin des six titres d'Éric Hänni – entre 1962 et 1971 – et des huit d'Olivier Schaffter – entre 1983 et 1992 –, mais à ce rythme-là, l'athlète de 17 ans pourrait rapidement les rejoindre.

Le véritable exploit est celui réussi hier en s'imposant dans la catégorie M21 face à Raphael Erne. Alors que Celikbilek avait conquis l'or la veille chez les M18, le Zurichois était pour sa part devenu champion de Suisse élite chez les -60 kg. «Il a gagné ses deux titres sans

aucune discussion possible. En M21, il n'était de loin pas favori, mais il n'a laissé aucune chance à son adversaire. Il a suivi son plan à la lettre», s'émerveillait Pascal Domont. «Il est impressionnant. Il a du talent et une énorme volonté mais surtout, il travaille plus que les autres et n'est jamais satisfait. Mais pourtant, après son titre face à Erne, il l'était.» Cela en dit long sur la performance du judoka du JC Delémont.

Le JC Moutier en évidence

À côté de cette collection dorée, les autres athlètes n'ont pas démerité. On notera bien entendu les deux médailles de bronze obtenues par les judokas du JC Moutier Shania Mathez (F18 -63 kg) et Manu Stegmüller (M18 -81 kg). «Le club a accentué sa formation sur les jeunes et cela a payé. Manu, par exemple, a beaucoup progressé sur les deux dernières années. Ces médailles sont méritées», se réjouissait le chef de la délégation jurassienne. On retiendra égale-

ment les deux 5e places de Tom Fähndrich (élites et M21 -60 kg), ainsi que celles des judokas du JC Delémont Léo Reber (M18 -45 kg) et Élodie Maître (F18 -52 kg) et de Julien Christophe, de l'EJ Amweg (élites -90 kg).

LORIS HINTZY

■ **Championnats de Suisse de judo à Saint-Gall. Les résultats des régionaux.**

- **Élites messieurs -90 kg:** 5e Julien Christophe (EJ Amweg). Éliminé au 1er tour: Bastien Beuchat (JC Delémont). - **73 kg:** 7e Pierrick Jordan (BK Porrentruy). Éliminé au 1er tour: Cem Kiran (JC Moutier). - **66 kg:** Roméo Fettelet (JC Delémont) éliminé au 1er tour. - **60 kg:** 5e Tom Fähndrich (EJ Amweg/JC Morges). **Élites dames +70 kg:** 3e Elena Assuelli (JC Boécourt). **Juniors garçons (M21) -81 kg:** Manu Stegmüller (JC Moutier) éliminé au 1er tour. - **73 kg:** Cem Kiran (JC Moutier) éliminé au 1er tour. - **66 kg:** Brice Beuchat (JC Delémont) éliminé au 1er tour. - **60 kg:** 1er Loann Celikbilek (JC Delémont), 5e Tom Fähndrich (EJ Amweg/JC Morges). **Juniors filles (F21) +70 kg:** 1re Elena Assuelli (JC Boécourt). - **57 kg:** 8e Lara Bigler (JC Delémont). **Espoirs garçons (M18) -81 kg:** 3e Manu Stegmüller (JC Moutier). - **66 kg:** 7e Loïc Saint Martin (JC Saint Imier). - **60 kg:** 1er Loann Celikbilek (JC Delémont). - **45 kg:** 5e Léo Reber (JC Delémont). **Espoirs filles (F18) -63 kg:** 3e Shania Mathez (JC Moutier). - **57 kg:** 7e Lara Bigler (JC Delémont). - **52 kg:** 5e Élodie Maître (JC Delémont). **Masters -66 kg:** 1er Patrick Reber (JC Delémont).